

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripción por libranza.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripción por libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De El Leon Español.

Un periódico granadino nos da las siguientes noticias acerca de las inundaciones de que nos ha hablado ya el telégrafo.

Desbordados los rios Genil y Beiro, se circunvalan la ciudad, y el de Monachil y Dilar, que fertilizan su vega, han arrastrado con sus corrientes multitud de fortunas, dejando á muchas familias sumidas en la desgracia.

Los perjuicios son inmensos. El Genil habia crecido considerablemente en la tarde del 8, haciendo algun estrago, tanto en las huertas que forman sus amenas riberas, cuanto en las alamedas situadas en sus márgenes; pero mediada la noche, á causa sin duda de haberse derretido las nieves con su blandura, sus aguas fueron aumentando considerablemente; la creciente se hizo tan formidable, que rompiendo por la orilla derecha y próximamente á la escalinata del Puente Verde, se extendió por los jardines de la Fuente de la Bomba, destruyéndolos completamente, así como el paseo y alameda que mediaba entre aquellos y el cauce del rio.

Ensanchando de esta manera su álveo, siguió su curso hasta el salon cuyo paseo central por fortuna se ha salvado, inutilizando de un todo el inmediato, llamado de los Coches, puesto que ha socabado el terreno que se extendia hasta los primeros jardines y las alamedas y asientos colindantes. Reunido por bajo del puente á que da nombre con el Darro, que aunque su reciente fué de consideracion no se desbordó, pero sí dió mucho que te-

mer al barrio que atraviesa, siguió causando mayores estragos en alamedas y posesiones agrícolas inmediatas, hasta que perdiendo su caja completamente se extendió por la vega de Parchil y Santafé formando en ellas una laguna.

Los daños que ha causado desde el espresado pueblo de Pinos Genil son incalculables. Segun se nos asegura, ha destruido 44 casas de aquel lugar, cuyo menage ha bajado en la corriente; ha arrastrado puntas de ganado que se hallaban arrediladas; ha inundado completamente las huertas situadas en su trayecto, arrasando en ellas corpulentas higueras, cerezos y otros árboles frutales; el Martinete de cobre inmediato á la fuente de la Culebra; la fonda de la fuente de la Bomba y su huerta, así como las del Molino del Capitan, Basilio y otras; todos los artefactos establecidos en sus cercanías, y, por último, ha destruido totalmente una casa inmediata al indicado Martinete, y causado daño considerable á la mencionada fábrica de papel continuo.

El valor de las maderas que se han extraido de la corriente, no deja de ser de importancia, así como tambien el de varios muebles y comestibles, entre los cuales, cuentan testigos oculares, algunos jamones, que para introducirse en Granada pagaron el derecho de puertas.

El Beiro, á pesar de que su curso hasta esta ciudad es corto, pues nace en la Sierra de Viznar, aumentó sensiblemente su caudal de aguas; y como quiera que su cauce hasta afluir en Genil, por algunos puntos es estrecho y superior á la vega, rompió por diferentes puntos, causando en

esta daños de gran consideracion.

El rio Dilar, que tambien tiene su origen en Sierra Nevada, afluyendo en él multitud de vertientes, rompió próximo al cortijo de San Cayetano y atravesando fuera de madre la vega por un lado de Churrana, ha inundado este pueblo arrasando las sementeras de un número considerable de marjales. Finalmente, el rio Monachil que recoge sus aguas de la dehesa de San Gerónimo, desbordado asimismo, ha hecho iguales estragos, entre los cuales se cuenta haber destruido de cimiento el molino harinero llamado de las provincias, perdiéndose con él todas las caballerías, mas de treinta fanegas de trigo y todo el menaje. Sus dueños tuvieron la suerte de salvarse.

La avenida del rio Genil sorprendió dentro de la hermita de San Sebastian al encargado de su custodia; penetrando en aquella el agua con la mayor rapidez tuvo que acogerse al altar mayor donde permaneció espuesto á perecer, hasta que el Sr. José Toledo, teniendo noticia de su situación aflictiva, mandó un mozo con una caballería que á duras penas pudo salvarlo.

En el cortijo del Rao fué salvado el pastor Antonio Navarro que con una punta de ganado se encontraba rodeado de agua. Cuando el celador D. José Ruiz se dirigió al sitio con la mayor solicitud ya habia el Navarro puesto á salvo su vida y el ganado. La crecida del Dilar que anegó la vega de Santafé, causó la ruina de muchas familias. En Santafé se han hundido mas de 150 casas; se han ahogado las yuntas de labor: los almiares de paja se han perdido; los

graneros se han anegado y las tierras y sembrados se han destruido completamente.

En el momento en que el digno señor gobernador de la provincia tuvo noticia del estado aflictivo en que se encontraba Santafé, con el mayor celo dictó las oportunas medidas para el pronto socorro de aquel vecindario, dando aviso á los para que condujeran harinas con que poder atender á las necesidades de los habitantes de Santafé, incomunicados con Granada y demas pueblos de la parte de Levante.

—El cónsul de España en Oran se ha dirigido á las autoridades de la provincia de Alicante y otras, enumerando los perjuicios que se irrogan á las personas que van á aquella costa con nombre supuesto, é incluidas en el pasaporte de una familia á que no pertenecen, por la mal entendida economía de los 40 reales que cuesta el proveerse de un documento legal: así como á las que llegan siendo pobres de solemnidad é inutilizadas para trabajar, porque á estas se les hace regresar á España segun las órdenes del gobierno francés.

—Hace pocos días fué hallada una sortija muy curiosa en los Campos Eliseos de Paris.

Es de gran riqueza, recién construida, y cuyo engarce está adornado de una corona real de diamantes y rubíes, con la cifra V. A. igualmente de diamantes.

Bajo el engaste se encuentra un estereoscopio casi imperceptible. Los oculares son como una cabeza de alfiler, y los dos conductos tienen apenas el diámetro de una pluma muy delgada. Teniendo la mano cerrada y el dedo de en medio un poco elevado, se fijan los ojos en los agujeros oculares, y se distinguen sobre los objetivos los retratos del príncipe Alberto y del príncipe de Gales en fotografía, y que por efecto del aumento de los retratos, invisibles á la simple vista, pues no tienen el diámetro de una lenteja pequeña, tienen el grandor de una targeta hasta el punto de poderse leer fácilmente el nombre del príncipe de Gales al pié del retrato de S. A. R.

De La Correspondencia:

Prepárase en Alemania una nueva expedición al interior del Africa en busca del doctor Urgel. Los gastos

del viaje de exploracion se calculan de 12 á 20,000 *thalers*, cuya mitad ha sido reunida por suscripción.

—Las noticias de Roma carecen de importancia. Durante el mes de noviembre ha recibido el Papa 30000 escudos, procedentes en gran parte de América.—Se pretende que el general Goyon ha escrito al general Cialdini una carta quejándose de la infracción de varias disposiciones de la capitulación firmada con motivo de la entrada de las tropas napolitanas en el territorio romano.

—Un periódico extranjero dice que aunque Francisco II deje á Gaeta no saldrá de Italia; pasará á Roma, donde podrá reorganizar su ejército.

—Una carta dirigida desde Londres al *Courrier du dimanche* dice: «A estas horas habrá llegado á Gaeta un mensajero del gobierno francés que lleva al rey el consejo perentorio de que salga de aquella plaza, pues la escuadra francesa cesará de protegerla. El emperador deje á Francisco II quince días para preparar su partida.

—Las cartas de los Estados Unidos están todas conformes en pintar el Estado de la Carolina del Sur como completamente perdido para la confederacion. Georgia y Alabama vacilaban en seguir por la misma senda.

—Desde el campamento aliado, extramuros de Pekin, decian el 13 de octubre: «Varios franceses así como Mr. Parker han sido hechos prisioneros por el general tártaro San Kollin sin en el momento en que pedian su pase para regresar á su campamento. Han sido tratados con crueldad, obligados á arrodillarse delante de cada uno de los mandarines, con el rostro en el suelo y las manos atadas á la espalda. Todos han sido conducidos en esta posicion ya en caballerías, ya en carros, hasta detrás de Pekin. Parker era golpeado cuando no respondia inmediatamente á las preguntas que se le hacian y Loch lo era igualmente porque no sabia el chino. Otros dos ingleses han sido maltratados aun con mayor crueldad. Ambos han muerto de hambre. Les habian atado las manos tan fuertemente que la sangre brotaba de ellas.

—Escriben de Constantinopla al *Times* con fecha del 5 del actual, que la Puerta parecia dispuesta á consentir en que la ocupacion francesa de la Siria se prolongara mas allá del

término designado en un principio á la expedicion.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitater.

VARIEDADES.

MODAS.—Traje de paseo.—Vestido de moiré francés, color de avellana, adornado de terciopelo negro.

Falda lisa, cortada en nesga para disminuir vuelo por arriba: *cuerpo* alto, liso, con talle redondo, y *manga* justa con botones del codo á la muñeca, y una guarnición á tablas formando hombrera. Una hilera de lazos de terciopelo negro, de tamaño progresivo, adorna el vestido por delante, y un rizado de terciopelo negro nace por detrás, debajo del brazo, rodea la manga, baja á juntarse en la cintura y descende por la falda, abriéndose en delantal y terminando en el bajo en forma de círculo, que cierra un gran lazo. Todos los que adornan el vestido tienen cuadradas las puntas, y en ambas bordado un ramo con seda verde: el rizado está hecho á pliegues encontrados, y estrecha hasta cinco centímetros en el talle, ensanchando despues hasta quince que tiene á su término. Completan el traje cinturón de terciopelo con lazo sin caídas, y vueltas en las mangas tambien de terciopelo.

Sombrero de terciopelo verde, adornado con flores de narciso del mismo terciopelo, y blondas blancas y negras. El ala, un poco levantada de la frente, (aunque sin exageracion, porque esto es de muy mal gusto) es de terciopelo y lisa, así como el fondo y bavolet: un encaje negro estirado se coloca al borde del ala, y otro rizado rodea la copa, cubriendo el pié de ambos un biés de terciopelo verde, que retiene sobre el ala una presilla de la misma tela. Narcisos de terciopelo verde con la simiente negra, adornan el sombrero por delante entre el rizado de blonda, completándole cintas de gró verde para sujetarle.

Traje de recibir.—*Vestido* de color *carmesi Magenta*, con flores brochadas de terciopelo negro, que figuran un lazo sostenido con un anillo blanco.

Falda cortada en nesga por arriba y formando cola por detrás, adornada en el bajo por tres volantitos de glase *Magenta*, ribeteados, de negro al borde superior, y de blanco, y un encaje negro al inferior: estos volantes se fijan estirados en un espacio de doce centímetros, al que siguen tres grandes tablas que ocupan otro tanto espacio alternando las tablas y lo liso todo alrededor del volante, cuya parte lisa se cubre con un entredós negro entre dos encajes.

Cuerpo liso, de talle redondo y escote cuadrado, con berta de cinco centímetros de ancha, y del mismo gusto que los volantes, colocando las tablas en los ángulos, y terminandola con un encaje negro al borde inferior, además de los que cubren la parte lisa.

Manga lisa por arriba y rizada en ba-

lones su mitad inferior, retenidos por tiras de tres centímetros ribeteadas de blanco y negro, y cubiertas de encaje como el resto del adorno.

Cinturon con caídas anchas y cuadradas de gasé Magenta, ribeteado de negro y blanco, con encaje al canto del último, y en las puntas un gran ramo bordado, que juega con el dibujo del traje.

Peinado de bandós vueltos y redecilla formada por cinta estrecha, color Magenta, guarnecida por delante de un escarolado de blonda negra con una rosa de oro encima y otra al lado izquierdo, que sostiene un lazo con caídas de terciopelo negro salpicado de estrellas de oro.

MAHON.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

† San Juan, evangelista y galileo de nacion, era hijo del Zebedeo y de Salomé y hermano menor de Santiago el mayor. Su mayor elogio es el que hace el evangelio, llamándole el discípulo amado de Jesus. Murió en Efeso á la edad de cien años.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

Santo de mañana.

† Los santos Inocentes mártires.

Alecciones astronómicas de hoy.

El sol sale a las 7 h. y 20 m. y se pone á las 4 y 43 m.

La luna sale á las 4 y 16 m. de la T. y se pone a las 6 y 47 m. de la M.

AVISOS OFICIALES.

El Comisario de guerra Inspector de utensilios de esta Plaza.

HACE SABER: que debiendo procederse en pública subasta á contratar desde 1.º de Enero hasta fin de Diciembre del año próximo 1861 el lavado de las ropas de utensilios que usa esta guarnicion, queda señalado para el remate el dia 29 del corriente á las doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en la Inspeccion de dicho ramo sita en la calle de San Fernando n.º 6 con sujecion al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la misma, hasta cuya hora serán admitidas las proposiciones que presenten los que quicran interesarse en dicho servicio. Mahon 19 de Diciembre de 1860. — Pablo de Capdevila y Vilaró.

Comandancia de Ingenieros de Mahon.

Hallándose vacante la plaza de

Maestro Mayor de 2.ª clase de obras de fortificacion de Melilla, dotada con el sueldo anual de 7000 rs. por traslacion del que la desempeñaba, se hace público por medio del diario de esta Ciudad á fin de que llegue á noticia de las personas á quienes pudiere convenir y puedan presentar sus solicitudes antes del dia 13 de Enero próximo, en estas oficinas donde se hallan de manifiesto las instrucciones. Mahon 22 Diciembre 1860.—El Coronel Comandante de Ingenieros—Angel Romero.

ANUNCIOS.

LA BENEFICIOSA.

ASOCIACION MUTUA PARA COLOCAR ECONOMIAS Y CAPITALES.

El 6 del corriente el consejo de vigilancia de esta compañía de crédito examinó el balance del mes de Noviembre próximo pasado, resultando del mismo, que las operaciones practicadas, que consisten en descuento de 355 pagarés garantidos por la compañía manantial de crédito, prés-

lar la vigilancia de los aduaneros, á trepar á una elevada montaña con las mercancías que tratan de introducir, y puestos en la cumbre, sueltan los fardos por la pendiente abajo, cuidando de tener apostados correspondientes, que los recojan y trasladen á parage seguro. A este ilícito comercio pertenecía el lío aparecido inesperadamente, y á pesar de que Isidoro no columbraba en la cumbre ni en el valle cercano á los propietarios de los géneros, adivinó lo que había sobre el particular.

—Los que están en la cima, dijo sonriéndose, nos habrán equivocado con sus camaradas, porque no pueden suponer que haya viajeros que transiten en esta estacion. Alejémonos pronto y dejémoslos que evacúen sus negocios, porque no es nada prudente permanecer cerca del fardo que de aquí á un cuarto de hora no estará ahí ciertamente.

Pronunciadas estas palabras, aguijó á los caballos con una breve exclamacion, y la pequeña caravana se dirigió con toda la rapidez posible hácia una cuesta que bajaba á Andorra.

Pero si Isidoro y los caminantes encomendados á su cuidado veían en aquel incidente una razon para alejarse mas aprisa, no así los tres gitanos que miraban semejante encuentro como un obsequio de la fortuna. El carácter aventurero y rapaz que los distingue se despertó en el momento en que la casualidad ofrecia á su disposicion la propiedad de otro. No se digeron nada, pero se miraron con intencion, y Diego se quedó atrás, mientras el resto de la comitiva bajaba ya por la pendiente opuesta.

Ora sea que las dificultades del camino concentrasen toda la atencion de Isidoro, ora que el montañés estu-

ligro presente, pues quizá no fuera la inquietud la que arrugaba la frente de Isidoro al clavar en Cornelia una mirada furtiva.

Llegó por fin un momento en que los viajeros pudieron descansar algun tanto de las fatigas pasadas y animarse para las venideras. Desde por la mañana no habían visto mas que montañas áridas, cubiertas de hielo y nieve y un cielo opaco siempre, y no oyeron otro ruido que el silvido del viento en los pelados picos. De repente, cuando llegaron á un elevado puesto, se ofreció á sus ojos un espectáculo tan magnífico como inesperado. Por la separacion de dos rocas que formaban en este lado la última barrera de la cadena pirenaica, pudieron dirigir sus miradas á la llanura y gozar de uno de esos maravillosos contrastes, tan frecuentes en las regiones montañosas. Mientras la nieve caía en apilados copos, y en su derredor estaba la naturaleza cada vez mas lúgubre y amenazadora, divisaron por entre una nube, un risueño valle iluminado por el hermoso sol de poniente. El invierno que ejercia sus estragos en las regiones superiores, no habia bajado aun á aquel afortunado país: era la tibia, la brillante España, vista desde los desiertos de Noruega. Allí, las pendientes estaban aun cubiertas de verdura y entre bosquecillos de castaños, se elevaban deliciosas casitas doradas por los rayos del astro del dia. Tan límpido era el aire que se imaginaba poder distinguir el sonido de los cuernos y los mugidos de los ganados que se veían por el llano: las nubes que pesaban sobre las montañas no iban nunca á manchar el puro cielo de aquel paraíso terrestre, y excepto algunas nubecillas rosadas que vogaban á la ventura por el éter del valle, las demás permanecían

tamos sobre cesiones de sueldos, compra del 3 por 100 consolidado, de deuda del personal y de acciones de carreteras, han dado un beneficio de Rs. vn. 132.145'81.

Y despues de aprobado acordó se repartiera á los Socios el 1 p. 2 por los beneficios del referido mes de noviembre, y que se abonase al fondo de reserva el remanente reales vellon 4.892'85.

El número de imposiciones realizadas en esta dependencia, son 215, habiendo ingresado en Caja por razon de las mismas, 40.043 $\frac{1}{2}$ duros. Mahon 22 de Diciembre de 1860.-- El representante de la Compañía.-- Pedro Vinent.

EN LA TIENDA CALLE DEL CASTELLO NÚMº 25

Se hallan los géneros siguientes:

Paños de diferentes clases, patenes y castores, satenes de superior calidad, vestidos de lana para Señoras, idem lana y seda, idem hilo, tartanes de varias clases, medias, pañuelos de última moda de Manila, de espuma, de crespón, de seda y

de hilo, un gran surtido de corbatas, tapabocas, mantas de varias clases, colchas (vanevas), mantelería de superior calidad, gorros, camisetitas, pecheras, lienzos para colchones y un gran surtido de indiana á 4 $\frac{1}{2}$ cuartos el palmo.

A LOS MILITARES: un gran surtido de guantes para todas las clases.

A LOS PESCADORES: tambien se encontrará pelo para pescar de todas calidades.

GUIA-MANUAL DEL COMERCIO Y DE BANCA,

Ó SEA

Tratado completo, teórico y práctico de cálculos mercantiles, relativos á los cambios nacionales y extranjeros y á los arbitrajes.

POR

D. FRANCISCO CASTAÑO Y DIEGUEZ

Contiene además dicha obra: interés simple, descuento, interés compuesto, anualidades, rentas vitalicias, amortización, imposiciones, fondos públicos, vencimiento comun, seguros, facturas y modo de pro-ratearlas, cuentas de compra y de venta, descuentos y negociaciones, monedas y materias de oro y de plata, sistema monetario

español, relacion entre el oro y la plata, par y valor intrínsecos de las monedas estrangeras, medidas castellanas, métricas y provinciales y sistemas monetarios, curso de los cambios y medidas de los principales estados del globo, con arreglo á las más recientes innovaciones.

Obra sumamente útil á todas las clases de la sociedad en general.

Véndese á 24 rs. vn. en la tienda-librería de Orfila calle del Arraval núm. 127.

CABALLO EN VENTA.

Se vende un poltro de cinco años, castaño claro, cabos negros, dosalvo, lucero, de siete cuartas y seis dedos, amaestrado en la alta escuela, propio para montar y para tiro de un tilburi, de pura raza Tarbes.

En esta imprenta darán razon.

Se hallan en venta algunos muebles, entre ellos una mesa de caoba para escritorio. Calle de Anuncivay, número 11.

Por todo lo que va sin firma.—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.

encadenadas en la mansión de las tempestades.

—Absortos de admiración, se detuvieron los viajeros!

—Nos hemos salvado! exclamó el tío Gonzalo con infantil regocijo: El Ser supremo no ha querido que mi imprudencia costase tan cara como esperaba.

Se apeó del caballo, y enajenado fué á abrazar á su hija: Cornelia, que desde la salida de la gruta cayera en un estado peligroso de postracion y debilidad, se reanimó algun tanto y se sonrió indicando á Isidoro, quien de pié, apoyado en su baston de camino, contemplaba el pais natal.

—Dad gracias al que nos ha salvado, padre mio, dijo haciendo un esfuerzo. A no ser por su valor y generosidad, éramos perdidos. Querido padre, ¿qué le dareis en recompensa?

—Ya lo pensaremos, hija mia! pero mirale qué pensativo está!

Con efecto, aunque el mágico cuadro habia ya desaparecido tras del espeso cortinaje de nubes, Isidoro permanecía en el mismo paesto, silencioso y absorto en profundas reflexiones.

—En qué estais pensando, buen amigo? le preguntó Gonzalo familiarmente apoyandole la mano en el hombro.

Volvióse el andorrano como por instinto para repetir tal familiaridad; pero viendo al anciano, tomó su expresiva figura un aspecto melancólico y contestó lentamente:

—Miraba la casa donde he nacido y pensaba que mi abuelo, que pásala de los cien años, examinará desde allá abajo la montaña que ocupamos, temiendo que ha-

ya yo perecido en la tormenta; pienso que en este momento, una doncella, mi desposada, estará á su lado recorriendo el rosario para que sea feliz mi cacería y pronto el regreso.

—Vuestra desposada? interrumpió Cornelia: según eso, vais á casaros?

Con los ojos fijos en tierra, quedó el montañés inmóvil, sin contestar.

—Y así os separais de vuestra futura esposa, para esponeros á los riesgos de la caza? preguntó el tío Gonzalo con maliciosa intencion.

Tampoco contestó Isidoro en seguida; pero á poco, alzando el palo, dijo á media voz:

—Es que.... no la amo!

Y casi al mismo tiempo añadió variando el tono para mudar de conversacion:

—Ea, señores, en marcha: el peligro ha disminuido, pero no cesado: la noche se nos echa encima á toda prisa y hay pasos muy arriesgados antes de bajar al valle! Se os figura que ya estamos salvos, y yo díera un hermoso cirio á nuestra señora de Heas, porque nos hallásemos á estas horas en casa de mi abuelo, el ilustre Beltran Duba, á quien Dios proteja!

Un ruido repentino que sonó en este momento sobre sus cabezas vino á confirmar sus recelos: temió Isidoro que fuese una avalancha, y divisó con efecto una cosa que botaba de roca en roca entre un torbellino de nieve: pero no era una avalancha sino un enorme fardo perfectamente envuelto en tela fuerte y rodeado de gruesas cuerdas que no pudieran romperse en el camino.

Para comprender este incidente, es preciso saber que los contrabandistas del Pirineo acostumbran, para bur-